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Rita Lee: “Como você me aguenta há 44 
anos?”, pergunta ela ao marido Roberto
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ECONOMIA

Medidas contínuas de aperfeiçoamento de gastos incluem análise dos processos de aquisição e gestão de frotas. 
“Deixaremos como legado a capacidade de fazer mais com menos”, ressalta Bruno D´Abadia, secretário da Administração

 Governo de Goiás economiza mais de R$ 
100 milhões com ações adotadas no âmbito 
das compras governamentais em 2020
Divulgação

Restaurantes comunitários 
de portas abertas

SEGURANÇA ALIMENTAR

Paulo H Carvalho / Agência Brasília

Em 2019, cerca de 21 mil refeições diárias foram servidas, número que ultrapassa os 23 
mil em 2020

TOCANTINS

Governador Carlesse determina 
a compra de mais 1,6 milhão de 
seringas para vacina da Covid
Laiany Alves/Governo do Tocantins
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PANDEMIA

Projeto pretende 
tornar praias 
acessíveis para 
pessoas com 
deficiência

O texto inclui o direito 
de acesso à praia no Esta-
tuto da Pessoa com Defi-
ciência, exigindo que es-
ses ambientes, para serem 
considerados acessíveis 
e obterem o selo, sigam 
quatro de nove critérios. 
Assim, o poder público 
deve escolher critérios 
como, por exemplo: Aces-
so a pé, livre de obstáculos 
e com piso tátil a partir da 
via pública até uma en-
trada acessível da praia; 
Rampas com corrimãos 
ou plataformas elevató-
rias onde existirem des-
níveis até uma entrada 
acessível da praia; Realizar 
reserva de vagas para esse 
público quando houver 
estacionamento próximo 
ao acesso da praia; Mon-
tar itinerário acessível até 
os principais pontos de 
interesse da praia; Re-
servar ao menos um dos 
banheiros ou vestiários, 
quando existirem, para as 
pessoas com deficiência.

Candidato consegue reserva de vaga 
após 1º exame toxicológico apontar 
resultado positivo

Justiça          Cidadania

n Braulio Duarte
braulio@ayresduarte.adv.br

O candidato alegou que existem indícios de 
equívoco no primeiro exame, pelo fato de ele 
ser guarda municipal, tendo contato direto 
com substâncias ilícitas

A Juíza de Direito 
Substituta Diele Denar-
din Zydek, da 5° vara da 
Fazenda Pública de Curi-
tiba/PR, determinou em 
liminar a reserva de vaga 
de um candidato ao car-
go de escrivão da Polícia 
Civil do Paraná.

O candidato havia 
sido reprovado na fase 
final de exame de investi-
gação de conduta, em de-
corrência do resultado do 
exame toxicológico para 
cocaína, crack e meria. A 
magistrada verificou que 
o resultado foi influencia-
do pelo manuseio de dro-
gas durante sua atuação 
como guarda municipal, 
dias antes; além de poste-
rior exame ter apontado 
resultado negativo.

O homem ajuizou 
ação alegando que par-
ticipou do concurso na 
qualidade de pessoa 
com deficiência física. 
Segundo o autor, ele foi 
aprovado na prova de 
conhecimento gerais e 
específicos, no exame de 
higidez física, e no exame 
de aptidão física; porém 
foi reprovado na fase final 

de exame de investigação 
de conduta, em decor-
rência do resultado do 
exame toxicológico para 
cocaína, crack e meria.

Narra que, descon-
fiado do resultado, rea-
lizou novo exame, cuja 
resposta foi negativa 
para todas as drogas tes-
tadas. Mesmo apresen-
tando a divulgação do 
resultado do exame, seu 
recurso administrativo 
não foi acolhido.

Ao apreciar o caso, 
a magistrada entendeu 
que é plausível a hipóte-
se de o resultado ter sido 
influenciado pelo manu-
seio de drogas durante 
sua atuação como guarda 
municipal. Além desse 
fato, a juíza observou que 
um segundo exame toxi-
cológico com coleta da 
amostra em teve resulta-
do negativo.

Por fim, deferiu a or-
dem para determinar a 
reserva de vaga em favor 
do candidato.

A causa foi patrocina-
da pelo advogado Haly-
son Kowalczuk Novais.

Migalhas

Mariana ClíMaCo - Com 
o aumento dos casos de 
Covid-19 em Goiânia, so-
mado às comemorações 
de final de ano e viagens 
de férias, a demanda por 
exames para detecção 
do novo coronavírus au-
mentou consideravel-
mente neste último mês 
de dezembro, se compa-
rado ao mês de novem-
bro e à média dos meses 
anteriores que vinha em 
queda desde agosto. 

Até o dia 28 de de-
zembro, no Laboratório 
Hemolabor foram reali-
zados 5.121 exames, en-
tre RT-PCR e sorológicos, 
um aumento de 36% se 
comparado ao mês ante-
rior. Novembro registrou 
a realização de 3.762 exa-
mes de Covid-19, menor 
número desde o mês de 
maio, quando a procura 
por exames cresceu expo-
nencialmente, até chegar 
ao seu maior patamar no 
mês de julho, com a reali-
zação de 12.206 exames. E 
desde agosto a demanda 
por exames vinha cain-
do até voltar a crescer no 
mês de dezembro. 

O hematologista e 
diretor técnico do Labo-
ratório Hemolabor, Nel-
civone Soares de Melo, 
explica que a unidade 
continua seguindo to-
das as medidas de se-
gurança para garantir o 
atendimento seguro aos 
pacientes e preservar a 
saúde dos colaboradores. 
“Entre as principais me-
didas estão a coleta do-
miciliar aos pacientes que 

estavam com suspeita de 
Covid-19, designação de 
uma unidade exclusiva 
para esses exames e am-
pliação da estrutura de 
atendimento com a co-
locação de mais cadeiras 
em uma recepção exter-
na no estacionamento 
da unidade laboratorial. 
Além disso, monitoramos 
os casos positivos dos 
colaboradores, fizemos 
contratações, reorgani-
zamos os fluxos na inter-
net e telefone para gerar 
uma resposta rápida para 
nossos clientes, tudo isso 
para garantir a segurança 
de todos”. O Estado con-
tabilizou nesta segunda-
-feira, 28 de dezembro, 
mais de 305 mil casos 
confirmados e 6.700 óbi-
tos pela Covid-19.  

ESTRUTURA E 
PROTOCOLOS 

E para suprir este au-
mento com procedimen-
tos totalmente seguros, o 
Hemolabor aperfeiçoou 
protocolos, investiu em 
treinamento para todos 
os profissionais, compra 
de equipamentos de pro-
teção individual (EPIs), 
disponibilização de um 
fluxo de atendimento 
com cadeiras em local ex-
terno com distanciamen-
to adequado, contratação 
de colaboradores, aqui-
sição de computadores 
para auxiliar nos cadas-
tros e liberação de exa-
mes, entre outros.  

O Hemolabor conti-
nua investindo em estru-
tura para ampliação do 

atendimento. A reforma 
do laboratório central, 
que já estava programa-
da, e o recebimento de 
nova plataforma modu-
lar da Roche ampliaram 
a capacidade para a re-
alização de 500 mil exa-
mes por mês. O setor de 
microbiologia também 
foi ampliado e recebeu 
novos equipamentos.  

“Além disso, estamos 
trabalhando na moder-
nização do setor de pa-
tologia com a compra de 
três equipamentos: uma 
estação de macroscopia, 
um processador de te-
cidos e uma estação de 
inclusão de parafina. São 
equipamentos utilizados 
na fase pré-analítica da 
patologia na prepara-
ção da amostra para ser 
examinada pelo médico 
patologista. Iniciamos 
também a reforma do 
espaço onde funcionava 
a microbiologia e agora 
será destinado ao novo 
setor de Biologia Molecu-
lar onde serão realizados 
testes genéticos e RT-PCR 
para doenças infecciosas 
(inclusive a RT-PCR para 
coronavírus). Para esse 
novo setor foram adqui-
ridos dois novos equi-
pamentos: um extrator 
de RNA/DNA, um equi-
pamento de RT-PCR e, 
em breve, teremos um 
equipamento de sequen-
ciamento gênico de nova 
geração (NGS). A estima-
tiva de investimento para 
o setor de biologia mole-
cular é de R$1,5 milhão”, 
finaliza Nelcivone. 

Aumento nos casos, festas de 
final de ano e férias aumentam 
demanda por exames de Covid-19 

Rita Lee: “Como você me aguenta há 
44 anos?”, pergunta ela ao marido Roberto

A cantora Rita Lee e o 
multi-instrumentista Roberto 
de Carvalho entrevistaram-
-se um ao outro em uma ini-
ciativa promovida pelo jornal 
“O Estado de S. Paulo”. A 
proposta era a de celebrar 
o aniversário de Rita, que 
completará 73 anos na pró-
xima quinta-feira (31).

Nesta matéria do “Esta-
dão”, em que um entrevista 
o outro, Rita Lee surpreen-
deu ao perguntar: “Como 
você me aguenta há 44 
anos? Confissão: Sou uma 
mulher esquisita, ex-pre-
sidiária, ex-AA (Alcoólicos 
Anônimos), ex-NA (Narcóti-
cos Anônimos), não sei co-
zinhar, sou cinco anos mais 
velha, sem peito, sem bunda 
e fumante”. A resposta de 
Roberto de Carvalho surpre-
endeu. “Sou teleguiado pela 
paixonite há 44 anos, espero 
que tenhamos pelo menos 
mais 44 anos pela frente. Só 
consigo visualizar a antítese 
do que está nesta confissão. 
Quando você se declara es-
quisita, vejo original e genial. 
Ex-presidiária por injustiça, 

vítima da repressão. Não 
precisa cozinhar, eu cozinho 
pra você. Os peitos ama-
mentaram nossos 3 filhos”, 
disse, inicialmente.

O músico continuou: 
“Cinco anos mais velha, 
não, mais antiga, e você 
sabe o quanto eu adoro 
antiguidades. Tenho Vênus 
em Capricórnio, que sempre 
vai me ajudar a relevar essa 
sua Lua em Virgem que vejo 
se manifestando aí na con-
fissão. E quanto aos AA e 
NA, well, ‘sh*t happens to 
everyone!’ (m*rda acontece 
com todo mundo!)”.

Já entre as perguntas 
que Roberto fez a Rita, há 
de se destacar quando o 
multi-instrumentista quis sa-

ber: “Você acaba de ganhar 
um dia num paraíso à sua 
escolha. Como você idealiza 
este dia? Quem e o que vai 
estar lá? O que não pode 
estar lá?”. A artista, então, 
respondeu: “Imagino meu 
paraíso cheio de bichos e de 
plantas, com uma bibliote-
ca completa, o poder de ter 
acesso aos mistérios numa 
dimensão superior onde re-
encontrarei almas queridas 
que se foram antes de mim, 
além de aprender coisas fan-
tásticas com os mestres de 
Luz. Meu paraíso na Terra é 
ter você como companheiro 
de vida, melhor amigo, par-
ceiro ideal musical, pai dos 
meus 3 filhos lindos e avô 
dos meus 2 netos fofos”.

Divulgação

&&
Antes do fim do mês, dezembro já registra o aumento de 36% na procura 
por exames para detecção da doença no Laboratório Hemolabor  

Dados exames de Covid-19 Laboratório Hemolabor 

 

Exame Julho Agosto Setembro Outubro Novembro Dezembro 
Sorologia 246 249 159 86 77 78 
RT - PCR 11.960 9.602 6.134 4.065 3.685 5.043 
Total 12.206 9.851 6.293 4.151 3762 5.121 
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CULTURA

Medidas contínuas de aperfeiçoamento de gastos incluem análise dos processos de aquisição e gestão de frotas. “Deixaremos como legado a 
capacidade de fazer mais com menos”, ressalta Bruno D´Abadia, secretário da Administração

SECOM/GO - A economia 
gerada pelos procedimen-
tos implementados na 
gestão dos processos de 
aquisição de bens e servi-
ços pelo Estado superou 
o montante de R$ 100 mi-
lhões durante o ano de 
2020. Dentre os esforços 
para atingir a redução estão 
avaliações técnicas, perma-
nente consulta de valores 
de mercado, diminuição 
dos preços dos materiais 
adquiridos ou renegocia-
ção de contratos.

Responsável por operar 
o sistema que centraliza as 
aquisições estaduais, a Su-
perintendência Central de 
Compras Governamentais 
e Logísticas, unidade da 
Secretaria da Administra-
ção (Sead), atua com uma 
série de procedimentos e 
bloqueios que possibilitam 
uma pesquisa sistêmica de 
preços. Em 2019, as nor-
mas empregadas já resulta-
ram na redução de gastos, 
com R$ 44 milhões de eco-
nomia aos cofres públicos, 
evidenciando a trajetória 
de zelo no uso dos recur-
sos, marca do governador 
Ronaldo Caiado desde que 
assumiu o Estado. 

A reformulação na ges-
tão das frotas foi outra me-
dida que gerou impacto po-
sitivo e evitou gastos de R$ 
1,8 milhões só em 2020. Ins-
tituído no segundo semes-
tre de 2019, o novo formato 
inseriu o modelo de admi-

nistração compartilhada, 
permitiu a centralização da 
fiscalização dos contratos 
de frotas, otimizou os recur-
sos despendidos na utiliza-
ção, aquisição ou locação 
de veículos, além de facili-
tar o acompanhamento de 
contratos periféricos (abas-
tecimento e manutenção) 
dos automóveis utilizados 
pelo Poder Executivo.  

A recente licitação para 
a renovação da frota, com 
estimativa de diminuição 

de valores no montante 
de R$ 4 milhões anuais, 
também desponta como 
realização de destaque da 
superintendência para as-
segurar a racionalização 
dos gastos. 

O governador Ronaldo 
Caiado comemora os nú-
meros e destaca que a redu-
ção de despesa na máquina 
pública tem resultado posi-
tivo para o contribuinte. “É 
recurso para investimento 
em áreas essenciais. Com 

Divulgação

Governo do Estado garante recontratação dos 
49 músicos da Orquestra Filarmônica de Goiás

essas economias estamos, 
cada vez mais, proporcio-
nando melhor qualidade de 
vida para as pessoas”, pon-
tua Caiado.

O secretário da Admi-
nistração, Bruno D’Abadia, 
considera que o Governo de 
Goiás tem conseguido êxi-
to na aplicação consciente 
dos recursos públicos, com 
resultado em mais investi-
mentos em áreas essenciais 
à população. “Estamos dei-
xando um legado no quesi-

to economicidade, conse-
guimos entregar mais com 
menos gastos. A consequ-
ência das ações impacta 
diretamente em importan-
tes agendas lideradas pelo 
governador Ronaldo Caia-
do em setores estratégicos 
como segurança, educação 
e saúde”, enfatizou.

MODERNIZAÇÃO
Outra conquista é a re-

gulamentação da modali-
dade de licitação tipo pre-

gão, nas formas eletrônica e 
presencial, com a atualiza-
ção das regras. O documen-
to aprovou o regulamento 
para a aquisição de bens e 
a contratação de serviços, 
incluídos os comuns de en-
genharia, e dispõe sobre o 
uso da dispensa eletrônica. 
Com o novo regramento, a 
legislação estadual se ade-
quou aos requisitos federais 
para compras com recursos 
da União, via convênios e 
contratos de repasse.

 Governo de Goiás economiza mais de R$ 
100 milhões com ações adotadas no âmbito 
das compras governamentais em 2020

O Governo de Goiás 
assina, nesta quarta-feira 
(30/12), a recontratação dos 
49 músicos da Orquestra Fi-
larmônica de Goiás. Com 
previsão de duração de seis 
meses, o objetivo é garantir 
os postos de trabalho dos 
músicos até que seja finali-
zado o processo para contra-
tar uma organização social 
(OS) que realizará a gestão 
do corpo sinfônico. “A de-
terminação do governador 
era restabelecer o mesmo 
padrão de salários, as mes-
mas condições de trabalho 
[dos músicos]. É um projeto 
emergencial, mas que vai 
dar toda continuidade ao 

projeto da orquestra”, afir-
ma o presidente da Agência 
Estadual de Turismo (Goiás 
Turismo), Fabrício Amaral.  

A medida foi necessá-
ria após a exoneração dos 
músicos, recomendada 
pelo Tribunal de Contas do 
Estado (TCE) em outubro. 
Segundo Amaral, a iniciati-
va cobre o prazo em que os 
músicos “ficariam desguar-
necidos” e promove mais 
segurança jurídica. “Sem 
nenhum prejuízo, em ja-
neiro, começarão algumas 
atividades da orquestra e, 
nos próximos quatro anos, 
continuarão de forma segu-
ra e contínua”, explica. 

A previsão contratual é 
que sejam realizadas seis 
apresentações da orques-
tra, sendo uma por mês. Há 
ainda planejamento para 
exibições da orquestra de 
câmara e a realização de um 
projeto de educação musi-
cal virtual para crianças em 
condições de vulnerabili-
dade. O trabalho a ser rea-
lizado prevê um orçamento 
que supera R$ 1 milhão, 
recurso que foi disponibi-
lizado pela Goiás Turismo 
e destinado à Secretaria de 
Estado da Cultura (Secult). 
O contrato do maestro do 
corpo sinfônico, que esta-
va suspenso, será mantido 

com a Goiás Turismo. 
O presidente da Goiás 

Turismo qualifica a Orques-
tra Sinfônica como “patri-
mônio do Estado” e enalte-
ce a qualidade do trabalho 
realizado. “Os músicos es-
tão entre os melhores do 
Brasil, com apresentações 
internacionais”, enfatiza. O 
restabelecimento dos con-
tratos é resultado de uma 
força-tarefa envolvendo 
a Goiás Turismo, a Procu-
radoria-Geral do Estado 
(PGE), a Controladoria-Ge-
ral do Estado (CGE), Secult 
e as secretarias  da Admi-
nistração e Geral da Gover-
nadoria.  SECOM/GO

A reformulação na gestão das frotas foi uma das medidas que levaram à economia dos recursos públicos em 2020, conforme explica o secretário da 
Administração, Bruno D´Abadia

Em janeiro recomeçam as atividades e apresentações 
da Orquestra Filarmônica de Goiás: na programação há 
um projeto de educação musical virtual para crianças em 
condições de vulnerabilidade

Secom
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Restaurantes comunitários 
de portas abertas
Atendimento presencial seguirá protocolos de segurança, como distanciamento, uso 
do álcool gel e da máscara de proteção facial

Gizella RodRiGues/aG. BRasí-
lia - Os restaurantes comu-
nitários, que garantem a ali-
mentação diária de mais de 
20 mil pessoas em situação 
de vulnerabilidade social 
no Distrito Federal, volta-
rão a servir refeições que 
poderão ser consumidas 
no local a partir da próxima 
segunda-feira (4). A reaber-
tura será feita mediante o 
cumprimento de uma série 
de medidas de segurança 
para evitar a disseminação 
do coronavírus e, na última 
semana de 2020, as 14 uni-
dades do DF finalizam os 
preparativos para garantir 
a segurança dos usuários e 
dos funcionários.

Desde 21 de março deste 
ano, a área para a alimen-
tação dos restaurantes está 
fechada. O público pode 
apenas comprar marmitas 
e levá-las para serem consu-
midas em casa. Antes limi-
tadas a duas por pessoa, não 
há mais limite em relação à 
quantidade a ser adquirida, 
o que fez o número de refei-
ções subir este ano, mesmo 
em cenário de pandemia. 
Em 2019, cerca de 21 mil re-
feições diárias foram servi-
das, número que ultrapassa 
os 23 mil em 2020.

“Os restaurantes comu-
nitários são muito impor-
tantes para a população, 
principalmente para as pes-
soas de baixa renda, uma vez 
que garante uma refeição 
saudável, de qualidade e 
com o preço acessível de R$ 
1”, afirma a secretária de De-
senvolvimento Social, Maya-
ra Noronha Rocha.

“Com a pandemia, ti-
vemos que investir em um 
novo modelo para dar conti-
nuidade aos atendimentos. 
Passamos a fornecer apenas 
marmitas e conseguimos até 
ampliar o fornecimento das 
refeições já que o cidadão 
passou a levar para casa o 
número de marmitas que 
atendesse sua família, sem 
limite”, destaca.

A secretária destaca que 
o atendimento presencial 
seguirá todos os protocolos 
estabelecidos pelos órgãos 
de vigilância sanitária e saú-
de, respeitando o distancia-
mento, o uso do álcool gel 
e da máscara de proteção 
facial. No Restaurante Co-
munitário do Paranoá, por 

exemplo, marcações no 
chão indicam a distância 
de dois metros que deve ser 
observada entre as pessoas, 
o bebedouro foi isolado e, 
além das máscaras, todos os 
funcionários passarão a usar 
viseira no rosto para uma 
proteção ainda maior.

ÁLCOOL GEL
Nas mesas, foram fixa-

dos pedidos para que os 
usuários coloquem as más-
caras assim que terminarem 
de comer. A cada dois as-
sentos, um foi isolado para 
que ninguém se sente lado 
a lado. “Desde março adota-
mos medidas de segurança 
para servirmos as marmitas 
e não deixarmos de servir 
as 1,5 mil refeições prepa-
radas aqui todo dia”, afirma 
a nutricionista Geyssianne 
Santos, do restaurante do 
Paranoá. “Temos clientes 
que tomam café aqui, almo-
çam e levam marmitas para 
o jantar”, conta.

Há nove meses, o restau-
rante comunitário colocou 
seis dispensers de álcool 
gel em locais estratégicos 
como ao lado do caixa, per-
to dos banheiros e na saída 
do restaurante. Um briga-
dista mede a temperatura 
na entrada do local e, para 
evitar aglomeração, as mar-
mitas começam a ser ser-
vidas às 10h45, 15 minutos 
mais cedo que a reabertura 
de antes da pandemia. “Te-
mos muitos usuários idosos 
e com comorbidades”, justi-
fica Geyssianne.

O autônomo Alan Ro-
drigues, 48 anos, come 
todos os dias no Restau-
rante Comunitário do 
Paranoá e até emagre-
ceu se alimentando de 
uma forma balanceada. 
Antes da pandemia, ele 
tomava café da manhã 
e almoçava na unidade 
e levava uma marmi-
ta para o jantar. Agora, 
compra o desjejum e 
volta para buscar o al-
moço e o jantar.

“Compro umas quatro 
marmitas por dia, duas 
para mim e duas para ami-
gos”, diz. “Me sinto seguro, 
estão cumprindo as me-
didas de segurança. Devo 
almoçar aqui segunda, co-
mer no prato é melhor que 
na marmita”, completa.

Os restaurantes comu-
nitários do Paranoá e de 
Brazlândia servem tam-
bém café da manhã, que 
custa R$ 0,50. A entrega 
das marmitas vai continu-
ar ilimitada, mesmo com 
o retorno do serviço de 
buffet. O total de refeições 
servidas em 2019 foi de 6.5 
milhões. Em 2020, a proje-
ção é que fique na casa de 
7,1 milhões.

REABERTURA DOS 
CRAS E CREAS

Também na próxima 
segunda-feira (4), as uni-
dades do Centro de Re-
ferência de Assistência 
Social (Cras) e do Centro 
de Referência Especiali-
zado de Assistência Social 
(Creas) retomarão o aten-
dimento presencial. O re-
gime de atendimento nas 
27 unidades do Cras agora 
será organizado por um 
sistema de agendamento 
por telefone ou internet 
que vai programar o ho-
rário específico de ida do 
cidadão ou da família ao 
posto de serviços, evitando 
aglomeração. Já as 11 uni-
dades do Creas farão aten-
dimentos por ordem de 
chegada, sem necessidade 
de agendamento prévio.

Segundo a Secretaria 
de Desenvolvimento So-
cial (Sedes), responsável 
por ambos os centros, a 
opção pela retomada das 
atividades presenciais foi 
motivada pela dificulda-
de de algumas pessoas e 
famílias em situação de 
vulnerabilidade social no 
acesso à internet ou mes-
mo à tecnologia, como 
um telefone smartpho-
ne ou computador. Esse 
público terá garantido o 
direito aos serviços assis-
tenciais oferecidos.

Portaria publicada no 
Diário Oficial do DF es-
tabelece as medidas para 
o retorno do atendimen-
to, como o afastamento 
imediato do servidor que 
demonstrar sintomas da 
Covid-19 e a autorização 
de teletrabalho para aque-
les que fizerem parte do 
grupo de risco, além da ob-
servância dos protocolos 
e medidas de segurança 
recomendados pelas auto-
ridades sanitárias.

Dois tempos

1. Nesta sexta-feira, 1º de janeiro, às 15 horas, será 
realizada pela Câmara de Goiânia, a cerimônia de posse 
do prefeito, do vice-prefeito e dos 35 vereadores eleitos no 
pleito deste ano, para mandato de quatro anos, no Centro 
de Cultura e Eventos Professor Ricardo Elias Bufaiçal, da 
UFG, cujo acesso será permitido mediante a apresentação 
de ingressos, distribuídos pelos próprios empossados.

2. A cerimônia apenas para convidados acontece me-
diante autorização excepcional obtida junto à Secretaria 
Municipal de Saúde pelo Poder Legislativo. A solenidade 
com até 400 convidados, equivale a 10% da lotação do 
Centro de Eventos da UFG, que tem capacidade para até 
4.000 pessoas sentadas. Cada empossado poderá receber 
até 10 convidados.  

Transmissão de cargo
Iris Rezende que se despediu, ontem, de sua equipe, 

participa hoje, no Paço Municipal, da transmissão do car-
go ao prefeito eleito Maguito Vilela, que poderá participar 
da cerimônia diretamente do Hospital Albert Einstein, 
em são Paulo, sem deixar a UTI, conforme uma resolu-
ção aprovada pela Câmara Municipal. O ex-governador 
está internado há mais de dois meses em tratamento de 
complicações da Covid-19.

Bem-vindo 2021!
Aos leitores, muito obrigada! Continuaremos juntos em 

2021, se Deus assim o quiser!

Vitrine

Secom

PREFEITO INTERINO -  O vice-prefeito eleito, Rogério 
Cruz, assume 
interinamente a 
prefeitura de Goiânia, 
para comandar as 
primeiras ações 
administrativas do 
Paço Municipal que 
não pode parar diante 
da impossibilidade do 
prefeito eleito Maguito 
Vilela, assumir, pois 
segue internado 
no Hospital Albert 
Einstein, em São Paulo, 
para tratamento das 
consequências da 
Covid-19

Arquivo

SEGURANÇA ALIMENTAR

CMEI NION ALBERNAZ – O Centro Municipal de 
Educação Infantil (Cmei) do Jardim América,  que leva 
o nome do professor Nion Albernaz, foi inaugurado, 
pelo prefeito de Goiânia Iris Rezende juntamente com o 
deputado estadual Thiago Albernaz, neto do ex-prefeito 
homenageado com o nome da unidade. O Centro vai 
atender aproximadamente 200 crianças de 2 a 5 anos

n VOCÊ SABIA? O chá 
verde é um analgésico 
natural.
n PRESSÃO 
CAPITALISTA – Para 
forçar a compra de 
novos aparelhos de 
celulares, os capitalistas 
da comunicação avisam 
que o WhatsApp vai 
parar de funcionar em 
aparelhos que tenham 
mais de sete anos de 
uso.  
n LOTEAMENTO - A 
Tropical Urbanismo, 
Alfa Urbanismo, Am3 
Loteamentos, JVF 
Negócios Imobiliários 
e Tática Urbanismo 
lançaram o Jardim Alta 
Vista, entre as GO-060 e 
GO-070, em Trindade-
GO. Com acesso 
facilitado para a capital 
goiana, o Alta Vista 
oferece mais de 42 mil 
m², para uma reserva 
natural, com vegetação 
nativa. Ao todo, são 466 
mil m², com mais de 800 
lotes, com tamanho a 
partir de 250 m² e visa 
atender a demanda 
em um dos municípios 
que mais cresce em 
população na região 
metropolitana.

n NOVO COMANDO 
– A partir de hoje, dia 
1º de janeiro de 2021, 
até 31 de dezembro de 
2023, o engenheiro Civil, 
Agrícola e de segurança 
do Trabalho, Lamartine 
Moreira vai comandar 
a presidência do 
Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia 
de Goiás (Crea-GO). 
Lamartine substitui o 
engenheiro agrônomo, 
Francisco Almeida, 
que foi presidente da 
autarquia por dois 
mandatos consecutivos, 
de janeiro de 2015 a 
dezembro de 2020

Arquivo
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n HD Hércules Dias
www.herculesdias.com.br

HD a griffe do jornalismo

“O importante não é 
vencer todos os dias, 
mas lutar sempre.”

PRESIDENTE HÉRCULES DIAS

Aldenes limA e CArlos el-
ler/Governo do ToCAnTins 
- “Já temos condições para 
iniciarmos a vacinação 
assim que recebermos os 
primeiros lotes de vacina 
do Ministério da Saúde”, 
afirma o governador Mau-
ro Carlesse, tranquilizan-
do os tocantinenses. Por 
determinação do gover-
nador, o Tocantins já vem 
trabalhando de forma 
antecipada nas prepara-
ções para a imunização da 
população contra o novo 
Coronavírus. O Estado já 
tem em estoque 466 mil 
seringas com agulhas para 
dar início à vacinação; já 
comprou outras 117.200 
unidades, aguardando 
somente a entrega; e está 
com processo de compra 
já licitado e concluído de 
mais 1.665.957. “Temos 
todas as condições de 
iniciar o cronograma de 
vacinação e teremos tudo 
para completa-lo, só falta 
recebermos as vacinas e 
o cronograma do Gover-
no Federal. Acredito que 
até fevereiro já estaremos 
vacinando nossa popula-
ção”, ressalta o governador 
Mauro Carlesse. Deixando 
claro que, de imediato, a 
Secretaria de Estado da 
Saúde (SES) poderá imu-
nizar cerca de 500 mil pes-
soas, ou seja, um terço da 
população, com aplicação 
de duas doses da vacina, 
logo que seja aprovada, 
disponibilizadas e com o 
cronograma de aplicação 
definido pelo Ministério 
da Saúde (MS).

Além do processo de 
compra, em andamento, 
de mais de 1,6 milhão de 
seringas, o Governo do To-
cantins também aguarda, 
no decorrer da campanha 
de vacinação, receber ma-

teriais ofertados pelo Mi-
nistério da Saúde. As aqui-
sições caminham junto 
com a elaboração do pla-
no preliminar para ope-
racionalização da vacina-
ção contra a Covid-19 no 
Estado. Segundo o supe-
rintendente em exercício 
de Vigilância em Saúde, 
Evesson Farias, “o Governo 
do Tocantins participou da 
estratégia do Ministério da 
Saúde na construção do 
Plano Nacional de Imuni-
zação contra a Covid-19 
e já está com o Plano Es-
tadual pronto, apenas 
aguardando definições 
do Governo Federal com 
relação a cronograma. As-
sim que as vacinas forem 
aprovadas e disponibiliza-
das, a Secretaria Estadual 
da Saúde está pronta para 
distribuir todos os imuni-
zantes para cada um dos 
municípios tocantinen-
ses, obedecendo as etapas 
dentro do processo de va-
cinação”, ressaltou.

Evesson Farias desta-
ca que “assim como sa-
ímos na frente, com um 
Plano de Contingência 
para minimizar os im-
pactos da pandemia no 
Tocantins, a SES está 
pronta para mais uma 
vez atender aos anseios 
da população. Apesar 
de ser impossível prever 
tudo que vai ocorrer em 
uma pandemia, nos an-
tecipamos em planejar 
a estrutura hospitalar 
necessária, aquisição de 
Equipamentos de Prote-
ção Individual e a capa-
citação de pessoal, o que 
fez com que o Tocantins 
termine 2020 sendo o Es-
tado da Federação com o 
menor número de mortes 
e de pessoas infectadas 
pelo novo Coronavírus”.

GRUPOS PRIORITÁRIOS
A ordem e a população 

definida como prioritá-
ria para a vacinação, com 
base no Plano Nacional de 
Vacinação, são os traba-
lhadores da área de saúde; 
pessoas de 80 anos para 
cima; pessoas de 75 a 79 
anos; pessoas de 70 a 74 
anos; pessoas de 65 a 69 
anos; pessoas de 60 a 64 
anos; população indíge-
na com aldeias em terras 
demarcadas; povos e co-
munidades tradicionais 
ribeirinhas e quilombolas; 
grupo com comorbidades 
(Diabetes mellitus; hiper-
tensão arterial sistêmica 
grave - de difícil controle 
e/ou com lesão de órgão 
alvo); doença pulmonar 
obstrutiva crônica; do-
ença renal; doenças car-
diovasculares e cerebro-
vasculares; pessoas que 
receberam transplantes 
de órgão sólido; anemia 
falciforme; obesidade gra-
ve (IMC≥40); trabalhado-
res da educação; pessoas 
com deficiência perma-
nente severa; forças de 
segurança e salvamento; 
servidores do sistema de 
prisional e população pri-
vada de liberdade.

DADOS 
EPIDEMIOLÓGICOS

De acordo com o Bo-
letim Epidemiológico 
da Covid-19 no Estado 
(30/12/2020), atualmen-
te, o Tocantins contabi-
liza 288.588 pessoas no-
tificadas com a Covid-19 
e acumula 90.047 casos 
confirmados. Destes, 
80.600 pacientes estão 
recuperados, 8.215 pa-
cientes seguem em isola-
mento domiciliar ou hos-
pitalar e 1.232 pacientes 
foram a óbito.

n HD Hércules Dias
www.herculesdias.com.br

HD a griffe do jornalismo

“O importante não é 
vencer todos os dias, 
mas lutar sempre.”

PRESIDENTE HÉRCULES DIAS

Além do processo de compra, em andamento, de mais de 1,6 milhão de 
seringas, o Governo do Tocantins também aguarda, no decorrer da campanha 
de vacinação, receber materiais ofertados pelo Ministério da Saúde
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Presidência 
do Crea
No dia 1º de janeiro de 2021, 
o Engenheiro Civil, Agrícola 
e de Segurança do Trabalho 
Lamartine Moreira assume 
a presidência do Conselho 
Regional de Engenharia e 
Agronomia de Goiás (Crea-
GO). Eleito no pleito realizado 
em outubro, com 1.167 dos 
2.030 votos registrados, o 
engenheiro comandará a 
Autarquia goiana até 31 de 
dezembro de 2023. Lamartine 
substitui o Engenheiro 
Agrônomo Francisco Almeida, 
que foi presidente do Crea-
GO por dois mandatos 
consecutivos, de janeiro 
de 2015 a dezembro de 
2020, deixando um legado 
extraordinário para Goiás, 
colocando o Crea-GO como 
referência nacional em 
fiscalização e tecnologia.

TOCANTINS

Governador Carlesse determina 
a compra de mais 1,6 milhão de 
seringas para vacina da Covid

PIB da indústria goiana
O Produto Interno Bruto (PIB) da indústria de Goiás resultou em crescimento de 6% no 
terceiro trimestre de 2020, comparado com o mesmo período de 2019.

Maior que a média
O PIB da indústria do Brasil para esse setor foi de -0,9%, também na comparação com o 
ano de 2019. Os dados são do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) e Instituto 
Mauro Borges (IMB).

Locomotiva
A indústria caminha para fechar o ano de 2020 como a grande locomotiva para ajudar no 
processo de recuperação da economia no pós-pandemia de Covid-19. 

Otimismo
De acordo com o IBGE/IMB, o setor em Goiás apresentou números positivos consecutivos 
nos três trimestres, com 2,5%, 1,8% e agora 6%, enquanto que, no Brasil, oscilou com 
0,3%, -14,1% e no último com -0,9%.

Divulgação

Attends-moi Paris
Graça Estrela  lança  seu calendário em 2021. Há  mais de 20 anos  a Artista Plástica 
divulga seu trabalho pelo mundo afora através de seus calendários.  Para 2021 trás 
alguns novos trabalhos que deverá  expor em Paris nesse novo ano que inicia.  De Paris  
vai para Seul, na Coreia do Sul.

Laiany Alves/Governo do Tocantins
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Nena e Das Dores vol-
tam para casa. Ellen rece-
be o antigo computador 
de Vicente. Flávio convi-
da Nena para jantar. Tina 
tenta ser paciente com 
Mitsuko. Tato decide ir ao 
local onde K2 disse ter 
visto Aldo. Bóris pede ex-
plicação a Edgar e Malu 
sobre a abordagem feita 

a Dóris. Guto repreende 
Samantha por seu precon-
ceito com Benê. Gabriel 
repreende alguns alunos 
do colégio e é aplaudido. 
Lica pede para se encon-
trar com Samantha. Felipe 
convida Gabriel para graf-
itar com ele. Ellen encontra 
no computador de seu pai 
um antigo projeto.

Malhação “Viva a Diferença”

Flor do Caribe

Chiquititas

Haja Coração

A Força do Querer

resumo de novelas

Hélio fornece infor-
mações sobre Samuel para 
que seu plano seja realiza-
do. Zuleika vai visitar Hélio 
no hotel. Samuel conta a 
Lindaura que turmalina 
Paraíba achada na mina é 
autêntica. Após noite de 
trabalho, Juliano chega 
cedo para pescar com Do-
nato. Advogado diz a Ester 
que ela tem chances de 

ficar com a guarda da Lau-
rinha. Lino se surpreende 
ao saber que Maria Adília 
não irá de vez para Vila dos 
Ventos. Juliano dorme de 
cansaço ao visitar Natália. 
Amarilina e Ester surpreen-
dem Duque e Cassiano 
com almoço. Ester e Cas-
siano fazem planos. Sam-
uel leva Quirino ao bar Flor 
do Caribe. 

Tancinha vê as cenas 
do vídeo no telão e cai em 
prantos. Apolo acorda sem 
saber o que aconteceu. 
Beto se arrepende pelo que 
fez. Nair avisa aos convida-
dos que não haverá mais 
casamento. Francesca 
repreende Carmela por ter 
exposto Tancinha na frente 

dos convidados. Apolo 
percebe que roubaram sua 
carteira e se desespera 
sem saber como explicará 
o ocorrido para Tancinha. 
Fedora diz à família que 
não está mais viciada em 
internet e desdenha a capa 
de celular com diamantes 
que compraram para ela.

Shirley prepara as meni-
nas para o baile, na sala 
do orfanato, com a ajuda 
de Carol. Enquanto isso, 
Fernando ensina os meni-
nos a dançar valsa. Chi-
co aproveita a música e 
tira Matilde, que finge ser 
Ernestina, para dançar. 
Ela pisa no pé dele para 

se livrar da dança. Éri-
ca grava o videoclipe de 
maneira bem exagerada. 
A mãe de Matias ajuda o 
filho a ir escondido do pai 
ao baile com Vivi. A mul-
her lembra que o garoto 
precisa chegar antes da 
meia-noite para que o pai 
dele não perceba. 

Shirley prepara as meni-
nas para o baile, na sala 
do orfanato, com a ajuda 
de Carol. Enquanto isso, 
Fernando ensina os meni-
nos a dançar valsa. Chico 
aproveita a música e tira 
Matilde, que finge ser Er-
nestina, para dançar. Ela 
pisa no pé dele para se 
livrar da dança. Érica gra-
va o videoclipe de manei-
ra bem exagerada. A mãe 
de Matias ajuda o filho a ir 
escondido do pai ao baile 
com Vivi. A mulher lem-

bra que o garoto precisa 
chegar antes da meia-noite 
para que o pai dele não 
perceba. Dani finge estar 
com dor de garganta e diz 
que não poderá ir ao baile, 
mas na verdade é uma de-
sculpa, pois ela não tem 
par para o baile. Fernan-
do dança valsa com Car-
ol para demonstrar para 
os meninos. Todos acham 
que existe um clima entre 
Fernando e Carol. Shirley 
tenta convencer Cibele a 
não mostrar o resultado.

De segunda 
a segunda 
o melhor local 
para seu 
anúncio

Minha mãe sempre quis tocar piano. Meu 
pai, então, comprou um de presente para ela. 

Dias depois, liguei para saber o que ela estava 
achando da experiência.

– Devolvi o piano. Convenci sua mãe a tocar clarineta – disse 
papai.
– Por quê? – perguntei.
– Porque com a clarineta ela não consegue cantar junto.

TEIXEIRA MENDES CONTA

Vinhos vão além das 
comemorações de fim 
de ano e ganham a mesa 
do brasileiro.

Além de possuir 
diversas variações 
para todos os gostos, 
a bebida traz um toque 
refinado às receitas.

Um bom e tradicional 
vinho é sempre uma 
opção a se considerar 
quando o assunto é 
inovar e incrementar na 
escolha de sabores para 
as receitas. A culinária 
brasileira, e também 
a goiana, passam por 
considerável influência 
da culinária europeia.  A 
dica é combinar um bom 
vinho, seja espumante 
ou tranquilo, com aves, 
suínos e peixes para dar 
um toque especial ao 
sabor dos pratos.

O consumo da 
bebida por pessoa maior 
de 18 anos no Brasil 
esteve oscilando em 
torno de dois litros por 
ano. Porém, em 2020, 
o consumo cresceu 
significativamente. Entre 
janeiro e setembro, foram 
consumidos, em média, 
2,68 litros per capita, 
segundo dados da Ideal 
Consulting, empresa de 
inteligência especializada 
no segmento de bebidas 
e alimentos.

E a maior inclusão 
da bebida nas mesas 
durante o isolamento 
se relaciona, segundo a 
pesquisa, ao crescimento 
do interesse das pessoas 
pela gastronomia. A 

sommelière, Emília 
Carvalho, da Kombi 
do Vinho, ressalta que 
existem certos critérios 
a serem observados na 
hora de escolher o vinho 
para acompanhar as 
receitas. “Nem todos os 
tipos combinam bem com 
determinados pratos. 
Tanto o vinho como a 
refeição devem ter o 
mesmo peso. Um vinho 
leve para uma refeição 
leve e um vinho pesado 
para uma receita mais 
pesada. Os temperos e os 
molhos de cada refeição 
também interferem na 
escolha do vinho”, explica.

Emília sugere 
algumas dicas para 
que faça a escolha 
certa no tipo de vinho 
que deve acompanhar 
cada prato. “O 

bacalhau combina com 
espumantes untuosos, 
já as sobremesas com 
vinho do Porto. Quando 
o assunto é o tradicional 
e conhecido churrasco, 
a pedida são os vinhos 
tintos potentes”, assegura.

Algumas bebidas 
coringas servem de 
acompanhamento para 
todas as refeições e caem 
bem com qualquer prato: 
espumantes e vinhos 
rosés. “Mas quando se 
tem uma sequência de 
pratos – entrada, prato 
principal e sobremesa 
– fica muito mais fácil 
harmonizar a comida com 
o vinho”, aconselha Emília.

Neste sentido, o 
sommelier, Felipe Prigol, 
da My Winery, completa 
que espumantes 
são coringas nas 

harmonizações por 
possuírem acidez elevada. 
“Se decidir optar por 
proteínas vermelhas, 
o recomendado é 
que opte pelo vinho 
tinto. Existe ainda uma 
sequência sugerida 
na hora de consumir 
os vinhos juntamente 
com a refeição, comece 
com os mais leves 
e vá gradativamente 
consumindo até chegar 
aos mais encorpados 
sempre observando a 
intensidade dos pratos, 
nesta sequência o ideal é: 
brancos, rosés e tintos”, 
destaca.

Segundo Felipe, 
a utilização de vinhos 
harmonizados com as 
receitas é uma forma 
de realçar o sabor dos 
alimentos. “É sugerido 
que se escolha um bom 
vinho para que sirva tanto 
como um ‘realçador’ 
de sabor dos pratos, 
como para consumo na 
refeição”, diz.

De acordo com os 
sommeliers, algumas 
opções brasileiras 
possuem um ótimo 
custo benefício, como os 
espumantes, que além 
de bem produzidos, 
possuem uma grande 
variedade e doçura que 
agradará a maioria dos 
paladares e ainda vai 
oferecer elegância e 
requinte para as receitas.

Naiara GoNçalves
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RECEITAS PRÁTICAS E FÁCEIS



Sexta-feira, 1º de janeiro de 2021
Circulação em Goiás, Tocantins e Distrito Federal8 Entretenimento/Diversão

PASSATEMPO

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 40

MCC
FOSSILIZADA
UNAONTEM

CANTORAUSP
DEBILIDADE
OIMAOLEO
PROSSMMN

CAOTICASOA
RLBECARROT
TOUREIROO

PIBICRAB
DAMASCOGA
ATAELBOI

PROGRESSIVA
IIATEEN

POLICIAMENTO

Letra-base
da escrita
do cifrão

Veste tra-
dicional 

da mulher
indiana

Desejo
sexual da
fêmea de
mamífero

A peça ar-
queológica
que não se
decompôs

Agatha
Christie: 
a Dama 

do Crime

A olho (?):
à vista de-
sarmada

Divindade 
louvada na
mesquita

Dia
relatado
no jornal
de hoje

Profissão
de Daúde

e Zélia
Duncan

Estado que 
caracteriza
o doente
terminal

"Múscu-
lo", em

"miócito"

Opõem-
se aos
contras

Vasta
região de
Rússia e 

Cazaquistão

Tratamen-
to dispen-
sado às
freiras

Enfeite do
cabelo da
Branca de 
Neve (Lit.)]

Milton 
Nascimen-
to, cantor
da MPB

Praia do
(?): situa-
se no Gua-
rujá (SP)

Cenoura,
em inglês

Freguesia
do (?),

bairro de
São Paulo

Orlando (?),
time de

basquete
dos EUA

Tipo de
laranja

usada em
sucos

Caran-
guejo,

em inglês

Bem, em
francês

Escova (?),
serviço de
salões de

beleza

Emissora
estatal 
de TV 

da Itália

Fiscaliza-
ção da

segurança
pública

"A ira (?)
má con-
selheira"

(dito)

Em (?): 
na moda

Capital 
da Síria
Prende
com nó

Soma de
riquezas
do país

Confusa
Persona-
gem de

arenas es-
panholas

Barco
similar ao 
"Britannia"

Estudei

Desfila no Bumbódro-
mo de Parintins (AM)
Ciência (?) Fronteiras,
programa educacional

Produto 
da soja
Figura

folclórica

Univer-
sidade

paulista
Dádiva

Expoente da literatu-
ra infantil no Brasil
Financiamento a a-

gremiações políticas
Desprezo
arrogante

Caráter da notícia
televisada ao vivo

Torneio nordestino cujo principal
estádio é a Fonte Nova (fut.)

4/bien — crab. 5/magic — sóror — tombo. 6/carrot. 7/sibéria.

BESTEIROL DO SEU DEDÉ

QUADRINHOS

HORÓSCOPO

Liberdade de voar 
num horizonte 

qualquer, liberdade 
de pousar onde o 
coração quiser.

Cuidado com a ca-
rência, o exagero 
e as imprudências 
nos relacionamen-

tos. Perceba se você não 
está julgando de forma equi-
vocada as situações em que 
se encontra. Tenha mais hu-
mildade e discernimento para 
resolver problemas.

Procure estabele-
cer uma comunica-
ção clara, objetiva 
e que possibilite a 

evolução das relações. Aconte-
cimentos inusitados e surpreen-
dentes que expandem seus 
horizontes estão em pauta. É 
preciso ir além do que você co-
nhece para que possa evoluir.

Um dia que pode 
apresentar difi-
culdades no ter-

reno financeiro ou amoroso. 
Questionamentos sobre a 
forma como você está utili-
zando seus recursos. Perce-
ba a ligação existente entre 
fatores emocionais e abun-
dância ou escassez.

A Lua, em movi-
mento pelo seu 
signo, faz con-

tato com os planetas Júpi-
ter e Urano. Cuidado com 
carências e comportamento 
defensivo nas suas relações. 
O momento envolve uma 
nova perspectiva de sua vida 
doméstica e emocional.

Perceba as difi-
culdades que se 
repetem cons-

tantemente em sua vida, leo-
nino. É hora de dizer adeus 
a velhos padrões que não 
servem mais a sua evolução. 
O dia que pode apresentar 
surpresas, você deve evitar 
atitudes exageradas.

Possíveis dificul-
dades envolven-
do amigos ou 

projetos ligados a uma equipe 
ou empresa. É preciso agir de 
uma forma mais colaborativa, 
com temperança e equilíbrio. 
Soluções alternativas podem 
ser importantes para proble-
mas apresentados no trabalho.

Grandes desa-
fios envolvendo 
individualidade, 

relacionamentos e projetos pro-
fissionais. Cuidado com a carên-
cia que pode acentuar as suas 
dificuldades. É preciso que esteja 
mais envolvido emocionalmente 
com o que faz, caso contrário 
tende a haver decepções.

Uma fase importan-
te para apostar no 
autoconhecimento e 

em atitudes mais éticas e jus-
tas. Cuidado com julgamentos 
equivocados que você pode fa-
zer sobre si ou pessoas de sua 
convivência. Momento de fortes 
reflexões e a necessidade de 
resolver pendências.

Um dia que pode 
apresentar grandes 
dificuldades emocio-

nais aos sagitarianos. Talvez seja 
necessário recorrer a um apoio 
psicológico ou terapêutico para 
superar este momento. Perceba 
que certos temas sempre se re-
petem em sua vida, o que você 
precisa aprender com eles?

Um dia que pode 
apresentar grandes 
dificuldades emo-

cionais aos sagitarianos. Talvez 
seja necessário recorrer a um 
apoio psicológico ou terapêutico 
para superar este momento. Per-
ceba que certos temas sempre 
se repetem em sua vida, o que 
você precisa aprender com eles?

Momento de perce-
ber a ligação entre 
emoções e saúde. 
É preciso que reveja 

seus hábitos e questione se 
eles estão levando ou não para 
uma vida saudável. Um dia que 
pode apresentar surpresas e 
em que há um desafio entre 
intimidade e liberdade.

A carência pode 
acentuar as difi-
culdades emocio-

nais dos piscianos. Procure 
agir com mais equilíbrio e 
harmonia, reconhecendo 
suas verdadeiras necessi-
dades. Momento importante 
de inovar na expressão de 
seus talentos.

Calvin e Haroldo Bill Watterson
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